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 الشعبية الديمقراطية الجزائرية الجمهورية
 العلمي والبحث العالي التعليم وزارة

 التسيير وعلوم التجارية، الاقتصادية العلوم يةكل
 التسيير علوم :قسم

 إدارة مالية :التخصص
 الداستر مذكرة لإعداد التحضير إطار في استبيان استمارة

 بلقاسم رانيا.-عوقيبة فريال .-للطالبين: 
  ية الإسلامية الجزائرية الحوكمة الرقمية في الدؤسسات الدال متطلبات تطبيقات

 الدهنيين والأكاديميين"لعينة من استطلاعية  " دراسة
 :سيدتي سيدي،

  تطبيقات الحوكمة الرقمية في الدؤسسات الدالية الإسلامية بعنوان الدوسومة ماستر مذكرة تحضير إطار في
 موضوع إثراء في والدساهمة اركةالدش سيادتكم من ، أرجو" دراسة استطلاعية لعينة من الدهنيين والأكاديميين"

 وجهة لدعرفة منا سعيا وهذا الاستمارة الأسئلة الدوجودة بهذه جملة على بالإجابة تفضلكم خلال من بحثي،
 .بالديدان كمهنيين وأكاديميين نظركم

 إجابة من عليها سيترتب لدا أو البحث موضوع وتحليل توضيح في الدراسة هذه لأهمية ونظرا
 الأسئلة، هذه على الإجابة في والجدية الاهتمام كل تولون سوف بأنكم نعتقد طروةة،التساؤلات الد
 .البحث موضوع وإثراء العلمي البحث إطار في إلا لن تستخدم معلوماتكم أن ونحيطكم علما

 .الدراسة هذه إتمام في لنا مساعدتكم على مسبقا ونشكركم
 .والاةترام التقدير فائق سيدتي، سيدي، تفضلوا،

 https://forms.gle/JLdUYjh48ubhaTuX8ملاةظة رابط الإلكتروني للاستبيان : 
 علامة بوضع التكرم يرجى :ملاةظة (x) .سؤال لكل الدناسبة الخانة أمام واةدة

 .الدراسة عينة ةول شخصية أولا: معلومات
 .(: ..........................................ختياري)ا .الاسم1
 أنثى   ر ذك الجنس: . 2
 دكتوراه               غير ذلك             ماستر   ليسانس . الدؤهل العلمي:3
 إداري مالي          مسؤول امتثال شرعي           مدقق داخلي : صفة الدهنية. ال4

https://forms.gle/JLdUYjh48ubhaTuX8
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 ABSTRACT: 

 This study addressed the topic of digital governance in Islamic financial institutions as a 

means to enhance transparency, efficiency, accountability, internal control, and compliance with 

Sharia regulations. Moreover, the core principles of digital governance—such as inclusiveness, 

sustainability, transparency, accountability, and oversight—contribute to building a more just and 

efficient financial system. The results of the study, derived from data analysis using the SMART 

PLS software, indicated that the relationship between digital governance and internal control 

operates through two mediating variables: transparency and Sharia compliance, each playing a 

significant role in explaining the overall impact of digital governance. The findings also showed 

that institutions that effectively adopted digital governance tools were better able to detect risks and 

comply with regulatory and Sharia standards, thereby enhancing stakeholder trust and supporting 

overall institutional performance. 

Keywords: Digital Governance, Internal Control, Islamic Financial Institutions, Artificial 

Intelligence, Smart Contracts, Cybersecurity, Sharia Compliance. 


